
 

 

 

 

 

 

Antrag zur Abschaffung der Sporthallennutzungsgebühr 
 
 
Sehr geehrter Herr Mark, 

im Namen der Fraktionen von SPD und Bündnis 90/Die Grünen bitten wir Sie gemäß der 
Geschäftsordnung, folgenden Antrag auf die Tagesordnung des nächsten Sportausschusses zu setzen 
und abstimmen zu lassen: 

„Die Sporthallennutzungsgebühr wird rückwirkend zum 01.01.2022 abgeschafft“. 

Begründung: 

Das Engagement in Vereinen und vor allem im Sport hat einen hohen Stellenwert in unserer Stadt und 
nimmt eine wichtige Funktion in der Gesellschaft ein. Politik und Stadtverwaltung sollten die 
Rahmenbedingungen für dieses Engagement verbessern und dazu beitragen, neue engagierte 
Menschen zu gewinnen und somit gemeinsam eine solidarische und vielfältige Gesellschaft zu 
gestalten.  
Durch die Sporthallennutzungsgebühr entsteht für die ehrenamtlich Tätigen in den Langenfelder 
Sportvereinen ein hoher bürokratischer Aufwand, der in keinem Verhältnis zu den Einnahmen für die 
Stadt Langenfeld steht. Insbesondere da der organisatorische Aufwand für die Vereine durch die sich 
häufig ändernden Schutzmaßnahmen und Nutzungsbeschränkungen während der Corona-Pandemie 
bereits stark gestiegen ist. Auch finanziell haben die Vereine, etwa durch entgangene 
Mitgliedsbeiträge, bereits stark gelitten.  
Bei der Einführung der Sporthallennutzungsgebühr im Jahr 2003 wurde den betroffenen Vereinen von 
den Vertretern der CDU und dem damaligen Bürgermeister Magnus Staehler versprochen, diese 
Nutzungsgebühr abzuschaffen, sobald es der Stadt wieder finanziell gut ginge. Seit 2008 ist unsere 
Stadt schuldenfrei und somit kann und sollte dieses Versprechen nun endlich eingelöst werden. 
 
Langenfeld bezeichnet sich nur allzu gerne als Sport-Stadt und hat sicher auch wegen des großen 
Engagements und Angebote der Vereine diesen guten Ruf, der zur erfolgreichen Bewerbung als „Host 
Town“ für die Special Olympics World Games beigetragen hat. Das Einlösen alter Versprechen und die 
Befreiung der Sportlerinnen und Sportler von unnötiger Bürokratie und kleinlichen Gebühren wäre das 
richtige Signal. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Mark Schimmelpfennig    gez. Dr. Beate Barabasch 
Fraktionsvorsitzender     stellv. Fraktionsvorsitzende 
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